
НАУКА: время молодых
Президент Беларуси Александр 
Лукашенко подписал распоряж ение 
«О поощ рении талантливых моло
дых ученых». В этом году стипен
дии Президента Республики.Белар

усь назначены 74 молодым учёным. 
В.их числе  -  декан юридического

ф акультета Полоцкого госунивер- 
ситета им.Евфросинии Полоцкой, 
кандидат юридических наук Павел 
СОЛОВЬЁВ.
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НАУКА: время молодых

Павел Соловьёв — 
постоянный спикер мно
гочисленных конферен
ций, круглых столов и 
семинаров. Принимал 
участие в организации 
и реализации ряда меж
дународных правоза
щитных проектов. В их 
числе — проект по ока
занию правовой помощи 
женщинам, находящимся 
в социально-уязвимом 
положении, «Женщины в 
праве» (2018 г.); правовое 
исследование «Право мо
лодёжи на управление де
лами государства и обще
ства» (2019 г.). Руководил 
Студенческой службой 
правовой помощи ПГУ 
им.Евфросинии Полоцкой 
(проект по оказанию ин
формационно-правовой 
помощи гражданам). Не
однократно награждался 
грамотами и благодарно
стями различных уровней 
и ведомств.
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типендия Павлу Виталье
вичу назначена за раз
витие доктринальных 
положений о принципах 

нормотворчества в конститу
ционном праве, разработку 
научно обоснованных практи
ческих рекомендаций по со
вершенствованию правового 
механизма реализации этих 
принципов в нормотворче
ском процессе. Полученные 
результаты опубликованы в 
коллективных монографиях, 
отечественных и зарубежных 
научных изданиях, их прак
тическая значимость под
тверждена двумя актами о 
внедрении.

ПУТЬ В НАУКУ
. . .  В детстве Павел не мог 

себе представить, что наука 
его полностью поглотит. Он 
учился в СШ №14 г.Новополоц- 
ка и с улыбкой вспоминает, что 
не был тогда Отличником, но 
его всегда привлекала борьба 
за справедливость. Еще в шко
ле пробовал делать первые 
шаги в науку. «Изучал вопрос 
заимствования немецких слов 
в русском языке, но мое мнение, 
что наука — это больше уни
верситетская история», — 
подчеркнул н!аш собеседник.

После окончания одиннад
цати классов Павел поступил 
в полоцкий вуз на специаль

ность «правоведение». Лю
бовь к науке тогда ему при
вил А.Н.Пугачёв, заведующий 
кафедрой теории и истории 
государства и права, канди
дат юридических наук, доцент, 
известный ученый в области 
теории государства и права 
и конституционного права. 
«Александр Николаевич полу
чал сам удовольствие от науки 
и других привлекал. Он форми
ровал не просто практикую
щих юристов, а людей мысля
щих, которые хотят внести 
вклад в развитие родной стра
ны», — вспоминает декан юри
дического факультета.

К моменту окончания вуза 
у нашего героя было пять 
предложений по трудоустрой
ству. Тогда Павел Соловьёв 
принял для себя судьбонос
ное решение. Он остался 
преподавать в университете, 
параллельно поступил в маги
стратуру родной альма-матер

В студенческой аудитории Павел Соловьёв всегда чувствует себя комфортно.

и также стал юрисконсультом 
на предприятии. Потом были 
годы обучения в аспирантуре 
Белорусского государственно

В свободное время П.В.Соловьёв любит работать рука
ми, еще в детстве его отец ему привил любовь к электрони
ке. «Мне нравится паять, собирать, чинить. Конечно, мож
но поломанную вещь выкинуть и купить новую, но это не 
интересно», — рассказал герой нашей публикации. Также 
Павел вместе со своим другом и коллегой Алексеем Радю- 
ком, деканом гуманитарного факультета полоцкого вуза, 
участвует в полумарафонах и планирует попробовать свои 
силы в марафоне.

го университета по специаль
ности «конституционное пра
во; конституционный процесс; 
муниципальное право».

Проходил стажировки в 
Университете Витовта Вели
кого (г.Каунас, Литва); в Ки- 
ево-Могилянской академии 
(г.Киев, Украина), в Католи
ческом университете Лиона 
(гЛион, Франция), а также в 
белорусских и российских 
университетах. «Мне импони
рует тот факт, что науч
ная среда мобильная, для нас 
созданы все условия, чтобы 
мы могли повышать уровень 
знаний, общаться с коллега
ми», — признается Павел.

КАРЬЕРНЫЙ РОСТ
Несколько лет Павел Вита

льевич плодотворно трудил
ся над диссертацией,которую 
успешно защитил в октябре
2022 года, и получил ученую 
степень кандидата юридиче
ских наук. Закономерно, что 
за успехами в науке после
довал карьерный рост: моло
дого человека пригласили на 
должность заместителя дека- 
на юридического факультета 
университета, а с сентября
2023 года он стал его деканом. 
Безусловно, с администра
тивной должностью у Павла 
Витальевича работы приба
вилось, но он продолжает

преподавать ряд дисциплин.
«Сфера моих научных инте

ресов — цифровизация права, 
все, что связано с правовым 
регулированием искусственно
го интеллекта, отношений в 
сфере оборота персональных 
данных и т д. Моя мечта— от
крыть в нашем вузе специаль
ность «цифровой юрист». Это 
специалист в области права, 
влддеющий современными 
технологиями, занимающийся 
решением правовых вопросов, 
связанных с цифровой сферой: 
защитой данных, электронной 
коммерцией, кибербезопасно
стью и др.», — поделился наш 
собеседник.

Излюбленный метод в ра
боте со студентами — сто- 
рителлинг (умение расска
зывать истории). Для Павла 
Соловьёва, как практика, важ
но, чтобы будущие специали
сты умели работать с реаль
ными юридическими кейсами. 
Его кредо по жизни и в про
фессии: «Лишнего трагизма в 
нашей жизни хватает, глав
ное — на все смотреть с улыб
кой». Отвечая на вопрос по 
поводу планов на будущее, де
кан юридического факультета 
Полоцкого госуниверситета 
признался, что собирается 
работать над докторской дис
сертацией и получить степень 
доктора юридических наук.
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